



## ERFAHRUNGSBERICHT ZUM AUSLANDSSTUDIUM

BITTE SENDEN SIE DEN AUSGEFÜLLTEN BERICHT PER E-MAIL AN

ERASMUS.OUTGOING@HU-BERLIN.DE

### 1. LAND UND LANDESTYPISCHES

Beschreiben Sie bitte die Region, in der Sie ERASMUS-Studierende/r sind, welche Eigenheiten bringt das Leben in ihr mit sich und welche Informationen sollte man schon vor der Abreise sammeln?

Salamanca ist eine sehr kleine, rein Studentenstadt und liegt drei Stunden mit dem Bus westlich von Madrid. Man braucht nicht vieles davor zu wissen, weil die Stadt um die Studierenden und beziehungsweise die Erasmus Studenten organisiert ist. Es gibt im Zentrum eine Deutsche Bank, und man kann eine Prepaid Card für das Handy sehr einfach für 6€ pro Monat (Happy móvil) kaufen. Es gibt ein Bus (Avanzabus) und die Haltestelle ist genau aus dem Terminal T1 oder T4 in Barajas. Das Ticket kostet 27€ aber wenn man dann mit offener Rückfahrt bucht, wird es viel günstiger; es dauert ca 3 Stunden. Hilfreich zu wissen ist, dass das Wetter im Winter kalt sein kann.

### 2. FACHLICHE BETREUUNG

Wie werden Sie als ERASMUS-Student an der ausländischen Hochschule integriert, gibt es Incoming-Programme? Wie gestaltet sich Ihr Learning Agreement in Bezug auf ECTS, theoretische und praktische Kursauswahl sowie Prüfungen? Wie lange waren Sie an der Gasthochschule, in welchem Studiengang/ Semester?

Ich war für das Wintersemester in USA und habe spanische Philologie da studiert. Bezüglich die ECTS, es war mir schwierig mehr als 21 ECTS zu sammeln, weil die Kurse sehr anspruchsvoll waren. Ich habe 5 Kurse gehabt, die mir 21 ECTS gegeben haben und für denen sollte ich insgesamt acht obligatorische Hausarbeiten und fünf Klausuren schreiben um die Kurse zu bestehen. Manche Studenten hatten Probleme mit dem Studienplan und sollten ihre LA ändern, ich hatte aber Glück gehabt und habe gemacht alle die Kurse die ich wollte. Leider, habe ich das Gefühl dass ich in der Uni nicht so gut und einfach integriert war. Außer von der Uni, schon, weil es viele Erasmus Organisationen gibt, aber in der Uni, zum Beispiel der Kontakt mit dem Professoren und die spanische Studenten, das war nicht was in erwartet habe. Es gibt in Facebook mehrer Incoming Programmes und Gruppe wie zB die Erasmus Salamanca 2016/2017, Nuve Erasmus, IESEC usw



### 3. SPRACHKOMPETENZ

Nutzten Sie das Angebot an (vorbereitenden) Sprachkursen? In welcher Sprache findet Ihr Auslandsstudium statt? Können Sie eine deutliche Verbesserung Ihrer Sprachkompetenz infolge des Auslandsaufenthaltes verzeichnen?

Ich wollte an der Sprachkursen teilnehmen und habe drei Mal versucht mich einzuschreiben aber am Ende konnte ich diese Kurse nicht machen. Die Kurse würden statt finden nur wenn mehr als 15 Studenten für eine genaue Gruppe eingeschrieben waren. In meinem Fall, ich konnte nur die Gruppe von 09.00 bis 10.00 besuchen, weil ich den ganzen Tag danach Unterricht in der Uni hatte, und diese Gruppe wurde nie formuliert, da wir nicht genug Leute waren. Ich war total enttäuscht von dieser Schule. Alle die Kurse waren ausschliesslich auf Spanisch. Auf jeden Fall ist meine Sprachkompetenz verbessert und ich fühle mich zuversichtlich Spanisch zu sprechen.

### 4. WEITEREMPFEHLUNG

Empfehlen Sie die von Ihnen besuchte Hochschule und spezielle Lehrveranstaltungen im Ausland weiter? Stellen Sie uns bitte Ihre Motive für oder gegen eine Weiterempfehlung dar.

USAL ist eine sehr anspruchsvolle Universität, bzw die Fakultät die ich besucht habe. Wegen der Größe der Arbeit für die Kurse, hat ich fast keine Zeit das Erasmus Leben zu genießen. Ich empfehle diese Uni für Studierende die bereit sind um richtig viel zu arbeiten und die schon eine gute Kenntniss der spanische Sprache haben. Die USAL braucht theoretisch eine Bestätigung von ein B2 Niveau aber ich kann mit Sicherheit sagen, dass die Kurse mindestens für Studenten mit C1 Sprachkenntniss sind. Ich würde den Kurs "Gramática para la enseñanza del español I y II" weiter empfehlen, da der Kurse sehr interessant war und der Professor deutlich gesprochen hat und sehr nett und hilfsbereit war.

### 5. VERPFLEGUNG AN DER HOCHSCHULE

Mit welchem finanziellen Etat sollte man kalkulieren? Nutzen Sie das Angebot der Mensa oder Cafeteria? Wie bewerten Sie dabei das Preis-Leistungsverhältnis?

In Salamanca das Essen und Trinken ist sehr günstig. Es gibt überall bars wo man Tapas für 1-2 e bestellen kann. Ich war nie in die Mensa weil es schwierig mit meinem Stundenplan war und weil ich sie etwa teuer für eine Mensa gefunden habe. In die Cafeteria war ich einmal, aber fand die nicht so gemütlich und hübsch, deswegen war ich normalerweise zu andere Cafeterias mit Tapas, zB Atelier (alles vegan), Bardo, Don Quijote, Mandala usw. Alle diese bars sind 3 Gehminuten von der Fakultät. Mein monatliches Budget für das Essen, Trinken, Supermarkt war ca 200e - ich habe auch viel zu Hause gekocht.

## 6. ÖFFENTLICHE VERKEHRSMITTEL

Nutzten Sie die öffentlichen Verkehrsmittel? Welche Kosten kamen auf Sie zu? Lohnt sich der Kauf bzw. die Mitnahme eines Fahrrades?

Diese 5 Monate habe ich nie die öffentlichen Verkehrsmittel benutzt, weil man überall zu Fuß gehen kann. Es gibt öffentliche Fahrräder, die ziemlich günstig sind, aber ich habe die nie gebraucht. Es hängt davon ab, wo man genau wohnt.

## 7. WOHNEN

Wie haben Sie eine Wohnung/ Appartement/ Wohngemeinschaft gefunden? Wie ist das Preis-Leistungsverhältnis auf dem Wohnungsmarkt vor Ort?

Ich habe ein Zimmer in eine WG gefunden. Ich habe nur an diesen Gruppen in Facebook gesucht: habitaciones en Salamanca, piso compartido/ Habitaciones en alquiler y pisos compartido en Salamanca/ Alquiler de habitaciones, pisos compartidos en Salamanca. Die Preise für ein Zimmer in eine Wg könnten ab 150 bis 300 sein. Es hängt davon ab, wo die Wohnung ist, wie sie ist, mit wieviele Mitbewohner usw. Ich habe für mein Zimmer 250€ monatlich warm bezahlt.

## 8. KULTUR UND FREIZEIT

Welche kulturellen Freizeitangebote bietet die Stadt/ Region, welche nahmen Sie wahr? Wie sind die Preise für Museen, Galerien, Sportangebote, Barszene, Kulinarisches?

Ich habe ein Paar kulturelle Aktivitäten mit den Erasmus Gruppen gemacht, die ich schön fand. Am Anfang hatte ich mehr Freizeit und habe auch 2, 3 kleine Exkursionen mit diesen Gruppen gemacht. Die Preise für Museen und Galerien für die Studenten sind 2-4 euro. Ich hatte leider sehr wenig Zeit um vieles zu probieren und besuchen. Die Bars sind wirklich sehr günstig, deswegen aber die Qualität des Alkohols richtig schlimm ist. Aber das Bier zum Beispiel hat nie mehr als 2 euro gekostet. Das Essen, wie ich vorher geschrieben habe, war total lecker und sehr günstig. Was vielleicht problematisch sein kann ist dass es schwierig ist vegetarische oder vegane Gerichte zu finden; es gibt fast in allen Gerichte Fleisch.



## 9. AUSLANDSFINANZIERUNG

Wie hoch waren Ihre monatlichen Kosten durchschnittlich?

Alle meine monatliche Kosten waren ca 600e.

### UNTERSCHRIFT

Ich bin mit der Veröffentlichung meines Berichtes auf dem Online-Portal der HU

- einverstanden.  
 nicht einverstanden.